OVACIONES

PERIÓDICO

1,17

13/12/24 LI

LEGISLATIVO



PLAN B DEL INE

No habrá casillas para la elección judicial

El recorte presupuestal al que fue sometido el Instituto Nacional Electoral los obligará a instalar centros de votación, lo que en la práctica sería fusionar dos o tres casillas en una sola, para la elección de jueces, magistrados y ministros, que se celebrará el año próximo, para ahorrar recursos, según explicó la consejera presidenta Guadalupe Taddei. Buscarían que los centros estén a una distancia de 10 cuadras de los domicilios de los votantes, en promedio. Se contempla pedir más recursos, mientras que se evalúa ir a los tribunales para evitar lo que consideran una reducción desmesurada en el presupuesto. Pág. 17



Guadalupe Taddei, presidenta del INE explica escenarios con menos recursos.

OVACIONES

13/12/24



TRAS RECORTE PRESUPUESTAL

INE instalará mesas de votación y no casillas

PATRICIA RAMÍREZ

Fusionará casillas, reducirá de 172 mil a 80 mil centros de votación v pedirá una ampliación de recursos

nte el recorte de 13 mil 476 millones de pesos su presupuesto, el más grande de la historia, el Instituto Nacional Electoral (INE) revisará el modelo de votación para la elección de jueces, ministros y magistrados, programadas para el 1 de junio del próximo año, lo que implicará se instalarán centros de votación, es decir que dos o más casillas se fusionarán para reducir costos.

La estimación preliminar es que instalarían 80 mil de estas mesas, en lugar de las 172 mil casillas que se instalaron en las elecciones presidenciales de este año, lo que alejará a los votantes de las casillas que habitualmente utilizan.

Tras la aprobación, la madrugada de este jueves, del Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, en conferencia de prensa, la presidenta del organismo electoral, Guadalupe Taddei aseguró que este es un recorte muy severo y adelantó que, en estricto respeto a las atribuciones de la Cámara de Diputados, que tiene la facultad de aprobar el Presupuesto, se analiza presentar en breve una solicitud de ampliación presupuestal, para que se puedan ajustar los montos necesarios.

La consejera Norma de la Cruz explicó que esto implicará que los electores tengan un centro de votación a 5 o 10 cuadras de su casa, aunque eso dependerá del análisis que se haga en los próximos días. **Destacan que** la fusión de casillas podría desalantar a la ciudadanía a emitir su voto el 1 de junio de 2025

"Nos queda revisar estas opciones porque aunque no tengamos la liquidez suficiente para instalar 172 mil casillas, que costaba poco más de 13 mil millones, nos dieron menos, tenemos que hacer un ajuste ¿ese ajuste a donde va? No vamos a reducir la calidad ni a tomar atajos para cumplir con cada una de las obligaciones, lo que sí nos obliga es a revisar que ahora tendremos menos lugares y centros de votación. En lugar de tener una casilla con 750 electores, quizá sea una casilla con mil 500, con 2 mil, con 3 mil", expli-CÓ.

EMPUJAN CONTROVERSIA

Sin embargo, al interior del consejo general, un grupo de consejeros electorales impulsa la presentación de una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para reclamar la reducción presupuestal, que PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

OVACIONES

1,17 13/12/24

LEGISLATIVO





Legisladoras de Morena a favor del recorte del presupuesto al órgano electoral.

consideran desmesurada.

La consejera electoral Claudia Zavala subrayó que procede presentar este recurso ante la Corte, sobre todo por el decreto del Presupuesto no hay una sola línea que justifique la magnitud de la reducción presupuestal y consideró que la Cámara de Diputados tiene que justificar con criterios técnicos su decisión.

En el mismo sentido, el consejero Arturo Castillo precisó que el organismo



GUADALUPE TADDEIPresidenta del INE

Recucción de recursos es preocupante, pero no es para hacer berrinche."

electoral tiene la facultad de acudir a la Corte para impugnar esta determinación y debe ser tomando en cuenta.

El consejero Martín Faz consideró que el Congreso incurrió en un acto de irresponsabilidad con este recorte brutal, porque lo que está en juego es la reconfiguración de uno de los poderes de la Unión y advirtió que el INE se queda solamente con 4 mil 349 millones de pesos para esta elección.

Advirtió que la reducción draconiana afecta de plano la elección judicial, pues implica una disminución de alrededor del 60 por ciento al presupuesto de estos comicios.

En contraposición, la presidenta del INE consideró que, aunque es un recurso legal que tiene el Instituto, la mejor opción es ir por la solicitud de ampliación, porque es finalmente lo que resolvería instancia la Corte por una vía mucho más larga.